

**Гнатко Дмитрий Сергеевич,**  
ведущий юристконсульт общества  
с ограниченной ответственностью «СТЭЛС»  
d.gnatko@yandex.ru

**Гнатко Елена Александровна,**  
начальник юридического отдела  
Иркутской юридической компании  
gnatko.ea@gmail.com

**Мариненко Ольга Игоревна,**  
старший преподаватель кафедры  
гражданского права и процесса  
Байкальского государственного  
университета  
marinenkooi88@gmail.com

DOI: 10.18572/1812-383X-2022-2-24-27

## Подведомственность дел арбитражным судам и судам общей юрисдикции: не закрытая дискуссия

В статье рассмотрены и подвергнуты сравнению понятия «подведомственность», «подсудность», «компетенция» в свете изменений законодательства Федеральным законом № 451-ФЗ от 28 ноября 2018 г., проанализированы причины замены понятий «подведомственность», «подсудность» термином «компетенция», процессуальные последствия несоблюдения компетенций судов общей юрисдикции и арбитражных судов и возможные процессуальные нарушения при неправильном прочтении закона судами с приведением примера из судебной практики.

**Ключевые слова:** подведомственность гражданских дел, подсудность, подсудность родовая, подсудность территориальная, компетенция, относимость дел к компетенции арбитражных судов, относимость дел к компетенции судов общей юрисдикции.

### **Jurisdiction of Commercial and General Jurisdiction Courts: An Ongoing Discussion**

**Dmitry S. Gnatko**

Leading Legal Counsel at STELS Limited Liability Company

**Elena A. Gnatko**

Chief Legal Officer of the Irkutsk Law Company

**Olga I. Marinenko**

Senior Lecturer of the Department of Civil Law and Procedure of the Baikal State University

The article examines and compares the concepts of “jurisdiction”, “jurisdiction”, “competence” in the light of changes in legislation by Federal Law No. 451-FZ dated November 28, 2018, analyzes the reasons for replacing the concepts of “jurisdiction”, “jurisdiction” with the term “competence”, Procedural consequences of non-compliance with the competences of courts of general jurisdiction and arbitration courts and possible procedural violations in case of incorrect reading of the law by the courts, citing an example from judicial practice.

**Keywords:** jurisdiction of civil cases, jurisdiction, tribal jurisdiction, ter-ritorial jurisdiction, competence, relevance of cases to the competence of arbitra-tion courts, relevance of cases to the competence of courts of general jurisdiction.